

los asuntos de Marruecos, haciendo resaltar el tacto é impropio trabajo de nuestros representantes, Duque de Almodovar del Río y Fernández Caballero, que tan importante papel desempeñaron, consiguiendo armonizar los encontrados intereses de Francia y Alemania y dejando á salvo nuestros históricos intereses y situación privilegiada en Atrica.

Las visitas á Gibraltar, Ceuta y Tanger sugieren al Sr. Betegon atinadas obser vaciones de las deficiencias de nuestra administración que impiden que Ceuta adquiera el desarrollo mercantil que por su situación le está reservado.

Termina el Sr. Betegon su obra transcribiendo el acta general de la Conferencia Internacional de Algeciras.

J. T. Ladico.

* * *

Unto this last.—**Estudios Sociales**, por John Ruskin.—*Un volumen.*—*Librería de Fernando Fé, Madrid.*—*Traducción directa del inglés por M. Ciges Aparicio.*

Esta obra, de la cual se declara el autor satisfecho en el prefacio, *á pesar de no estarlo de ningún otro de sus trabajos*, contiene cuatro estudios sobre los primeros principios de Economía política, que titula: LAS RAICES DEL HONOR, LAS VENAS DE LA RIQUEZA, QUI JUDICATIS TERRAM y AD VALOREM. La idea genitora, el fin primordial del libro, lo cifra Ruskin en dar *en buen inglés*—lo que incidentalmente fué hecho en buen griego por Platón y Jenofonte, y en buen latín por Cicerón y Horacio—una definición lógica de la RIQUEZA. El segundo objeto de este libro consiste en demostrar que la adquisición de la riqueza sólo es posible, en último análisis, mediante ciertas condiciones morales y sociales, mereciendo puesto preferente la creencia en que existe la honradez y aun la posibilidad de practicarla en los negocios comerciales.

Sin la honradez, por lo menos en las clases directoras, la organización del trabajo será por siempre irrealizable. Y las bases de una buena organización estriban en buenas escuelas, talleres y manufacturas modelo, disciplina contra la vagancia y vida asegurada para los ancianos é indigentes.

No son las leyes de la concurrencia las que han de procurar el bienestar á la humanidad, sinó los sentimientos del amor al prójimo y de la justicia.

La obra, perfectamente traducida, merece ser estudiada por toda persona culta.

Ballester.